

Claudia Sheinbaum y el futbol

La exjefa de Gobierno de la CDMX y la FIFA ya hicieron preparativos camino al Mundial de 2026, que México coorganizará con EU y Canadá.

e tomó un par de días a Gianni Infantino felicitar a Claudia Sheinbaum por su triunfo en las elecciones presidenciales del 2 de junio. En la práctica, el presidente de la FIFA opera como un jefe de Estado. El órgano rector del futbol mundial tiene más afiliados que la Organización de las Naciones Unidas: 211 miembros por 193, respectivamente.

A finales de marzo del año pasado, como jefa de Gobierno de la CDMX, Sheinbaum recibió una comitiva de la FIFA para discutir los preparativos camino al Mundial de 2026, que México coorganizará con Estados Unidos y Canadá. Se prepara fiesta futbolera de Norteamérica, pues.

En su mensaje a la próxima dama presidenta, Infantino transmitió su "más sincera" felicitación a Sheinbaum, y dijo que le "llena de alegría poder continuar la colaboración". Y eso que el futbol nada tiene que ver con la política.

Pero tiene mucho que ver. Desde al menos 2014, el entonces presidente Enrique Peña Nieto cocinaba acuerdos de "certidumbre tributaria", lo que en castellano significa condonar de impuestos a empresas y prestadores de servicios, como los que operarán durante la Copa del Mundo de 2026. En 2022, el gobierno de Peña Nieto coronó a Infantino y a sus socios, incluida la corrupta Federación

Mexicana de Futbol, con "garantías gubernamentales": "Las asociaciones o federaciones relacionadas con FIFA, como

En 2017, el gobierno del Estado de México donó a la Femexfut un terreno donde alzó su sede. lo es la Federación Mexicana de Futbol, también tendrán el mismo beneficio, por lo que no tendrán que pagar impuestos en ese periodo, aunque su exención entra en vigor a partir del 1 de enero de 2025 al 30 de junio del 2027" (https://www.espn.com. mx/futbol/mexico/nota/_/ id/10508775/mexico-mundial-2026-exencion-impues-

tos-fifa-federacion-mexicana-gobierno).

Vale una aclaración. Líneas arriba me referí a la Femexfut como "corrupta". Quizás mi punto de vista sea erróneo. Sin embargo, así como existen las referidas "garantías gubernamentales" respecto a las obligaciones ante el SAT, algo ocurrió en la semántica futbogubernamental. En 2017, el Estado de México donó a la Femexfut un terreno valuado en 55 millones de pesos, donde alzó su actual sede (https://www.proceso.com.mx/deportes/2023/6/6/terreno-de-55-millones-de-pesos-el-regalo-de-eruviel-avila-la-fmf-308344. html). ¿Pues no que el juego limpio?

Las facilidades tributarias no han sido exclusivas de los gobiernos neoliberales. En diciembre pasado, por ejemplo, tras el huracán *Otis*, se publicó un decreto en el *Diario Oficial de la Federación* para otorgar "diversos beneficios fiscales a los contribuyentes de las zonas afectadas", firmado por el presidente Andrés Manuel López Obrador y el secretario de Hacienda, Rogelio Eduardo Ramírez de la O (https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5711409&fecha=13/12/2023=gsc.tab=0). Ante asuntos perentorios conviene actuar con rapidez y sentido común. Lo otro es alevosía y ventaja.

Doctora Claudia Sheinbaum: faltan poco menos de dos años para el Mundial de 2026, tiempo suficiente para revisar y corregir esos "acuerdos" con la FIFA.

CAJA NEGRA

Herida de muerte y tras los funerales del PRD, los restos de la oposición no hacen otra cosa más que enviar las señales equivocadas a los 16 millones y medio de ciudadanos que le confiaron su voto. Sus novedades oscilan entre los pleitos de Marko Cortés con sus correligionarios del PAN y las intenciones de Alito Moreno por un nuevo periodo al frente del PRI, sin que le provoque reparo alguno romper con las reglas de su partido. A final de cuentas, ¿quién es el que tiene aspiraciones de pequeño dictador?